
PÁGINA 04

PÁGINA 02

TEMPO HOJE Brasília Goiânia PalmasMáxima 27ºC Mínima 18ºC
Tendência Estável

Máxima 31ºC Mínima 19ºC
Tendência Estável

Máxima 31ºC Mínima 22ºC
Tendência Estável

PÁGINA 03PÁGINA 03 PÁGINA 02

  

Domingo 
  Goiânia, 30 de abril de 2023
Ano 18 - Edição 5332                          do Estado

gazetadoestado.com.br

1R$
gazetadoestado 62 3249-8883

Paulo Cezar quer acabar com a polêmica 
da denominação de bens públicos PÁGINA 02

PESQUISA GAZETA/VOGA

População avalia gestão de Goiânia
A maioria dos Goianienses reprovam os serviços prestados pela prefeitura

Inaugurada a Central de 
Atendimento Mais Empregos

UNIDADE
NOVO COMPLEXO
Aparecida de Goiânia ganha 
nova subestação para ampliação 
do fornecimento de energia
Rodrigo Estrela

SOCIAL
Profissionais do Programa 
Saúde com Agente recebem 
Kits em Novo Gama

INFRAESTRUTURA
Valparaíso assina ordem de 
serviço para construção de pista 
de lazer na etapa B
Divulgação



Domingo, 30 de abril de 2023
Circulação em Goiás, Tocantins e Distrito Federal2

Inaugurada a Central de 
Atendimento Mais Empregos

O deputado estadual justifica que a mudança de nome dos “próprios públicos” 
causa inúmeros constrangimentos e até desavenças políticas

PROJETO UNIDADE

Paulo Cezar quer acabar com a polêmica 
da denominação de bens públicos

Da redação - Para acabar 
de vez com o troca-troca de 
nomes de prédios, rodovias 
e monumentos públicos, o 
deputado estadual Paulo Ce-
zar Martins (PL) apresentou, 
para análise da Assembleia 
Legislativa, Projeto de Emen-
da Constitucional (PEC) que 
proíbe a substituição da de-
nominação consolidada ao 
longo do tempo.

Na prática, a PEC veda a 
chamada alteração do “pró-
prio público”, termo usado 
para identificar um bem pú-
blico que já tenha recebido um 
nome formal e que tenha sido 
assimilado pela população.

O projeto vedaria, por 
exemplo, mudar o nome de 
um estádio de futebol, um 
hospital, uma rodovia ou 
mesmo um espaço como 
o Centro Cultural Oscar 
Niemeyer. A única exceção 
permitida pela PEC diz res-
peito às unidades de ensino, 
quando houver deliberação 
da comunidade escolar pela 
substituição da denomina-
ção, registrada em ata.

Paulo Cezar justifica que a 
mudança de nome dos “pró-
prios públicos” causa inúme-
ros constrangimentos e até 
desavenças políticas. “Não 
há nada mais constrangedor 
para uma família de um ho-
menageado ficar sabendo que 

o nome de um bem público 
foi substituído por outrem”, 
justifica o deputado.

Para ele, a medida tam-
bém traz economia de gas-
tos, em função de que para 
mudança dos nomes dos 
bens públicos, normalmen-
te ocorre uma complexa e 
dispendiosa tramitação le-

gislativa. “Precisamos evitar 
a banalização de homena-
gens que são concedidas no 
parlamento ou mesmo pelo 
Poder Executivo, em respeito 
à memória de cada homena-
geado”, reforça.

Para não deixar a pro-
posta “excessivamente rígi-
da”, Paulo Cezar explica que 

optou por permitir que as 
unidades de ensino, quando 
houver deliberação da comu-
nidade escolar pela substitui-
ção da denominação, regis-
trada em ata, sejam excluídas 
da proibição.  A PEC deverá 
ser analisada pela Comissão 
de Constituição, Justiça e Re-
dação na próxima semana.  

Divulgação

Visando ampliar a ge-
ração de emprego, autono-
mia das famílias goianas 
e crescimento econômico 
do Estado, a coordenado-
ra do Gabinete de Políticas 
Sociais (GPS) e presidente 
de honra da OVG, primei-
ra-dama Gracinha Caiado, 
inaugurou na última quin-
ta-feira (27) a Central de 
Atendimento Mais Empre-
gos do Governo de Goiás.

A unidade segue as di-
retrizes do Goiás Social, por 
meio da Secretaria de Esta-
do da Retomada, concen-
trando em um só espaço 
todo o atendimento neces-
sário para gerar emprego 
e renda, seja por meio das 
vagas abertas no mercado 
de trabalho ou ainda pelo 
empreendedorismo.

Localizada na esqui-
na da Avenida Araguaia 
com a Rua 15, no Centro 
de Goiânia, a unidade está 
em local estratégico para 
receber o cidadão em busca 
de emprego. Na central, o 

trabalhador faz o currículo, 
recebe treinamento, pode 
ser inscrito em cursos pro-
fissionalizantes gratuitos, 
é encaminhado a até qua-
tro vagas de emprego, tem 
acesso a empréstimo sem 
aval e sem juro se houver 
o desejo de empreender, 
além do atendimento da 
Ouvidoria Social e do Cré-
dito Social para a população 
em situação de vulnerabi-
lidade.

A central conta ainda 
com atendimento para en-
trada em seguro desempre-
go, emissão da carteira de 
trabalho, emissão da car-
teira do artesão e salas de 
apoio para empresas exe-
cutarem o recrutamento. 
No evento desta quinta, o 
secretário da Retomada, 
César Moura, anunciou 
que está sendo discutido 
um convênio para oferecer 
gratuitamente bilhetes de 
ônibus ao cidadão que pre-
cisa ir até a empresa realizar 
a entrevista de emprego.

NOVO COMPLEXO
Aparecida de Goiânia ganha nova subestação 
para ampliação do fornecimento de energia

Aparecida de Goiânia é a 
primeira cidade do estado de 
Goiás a receber nova subes-
tação da Equatorial Energia. 
O novo complexo de alta ten-
são está localizado no Parque 
Industrial Vice-Presidente 
José Alencar e contribuirá 
para ampliar o fornecimento 
de energia no município.

O novo complexo con-
templa uma nova subestação 
e uma linha de distribuição 
de alta tensão. A estrutura 
contribuirá para maior ro-
bustez e oferta de energia 
para indústrias e empresas, 
incluindo residências da re-
gião leste. Para a construção 
da subestação foram investi-
dos R$ 75 milhões, segundo 
a empresa, e serão beneficia-
dos 150 mil clientes.

“Nossa cidade cresceu 
muito nos últimos anos e 
com esse crescimento veio a 
necessidade de novas insta-
lações para energia elétrica. 
Com a entrega dessa nova 
subestação as empresas 
poderão ampliar suas ope-
rações e outras empresas 
instalarão aqui também. A 
cidade ganha, a Equatorial 

ganha e todos ganham jun-
to”, afirmou o prefeito Vil-
mar Mariano.  

O presidente da Equa-
torial, Lener Jayme, afirmou 
que a subestação foi ener-
gizada no mês de março e 
reforça a qualidade do for-
necimento de energia no 
município. “A nova subesta-
ção foi construída em mo-
delo compacto, com equi-
pamentos de última geração 
e vai contemplar empresas, 
indústrias e residências. Te-
mos compromisso com o 
setor econômico e com a ci-
dade e estamos trabalhando 
cada vez mais para garantir 
que não faltará energia”.

O vice-governador Da-
niel Vilela afirmou que a su-
bestação é mais um ganho 
para o desenvolvimento de 
Aparecida. “A nova subesta-
ção vai possibilitar a aber-
tura de novas empresas na 
região. Esse já era um sonho 
do setor produtivo, da UFG 
Campus Aparecida, que 
em breve será inaugurada, 
e todos os investidores que 
buscam ampliar os seus em-
preendimentos na cidade. A 

cidade ganha muito”.
O presidente da Associa-

ção Comercial e Industrial 
de Aparecida de Goiânia 
(Aciag), Leopoldo Moreira, 
também destacou a im-
portância da energia para 
o setor econômico. “Para 
tudo que fazemos depen-
demos de energia. E essa 
nova subestação chegou 
na hora certa porque esta-
mos apresentando a cidade 
para o comércio exterior e 
estamos buscando novos 
investidores para cá. E o 
fornecimento de energia é 
essencial para a operação 
das atividades econômicas”.

Para o deputado estadu-
al Veter Martins também a 
nova estrutura vai garantir 
maior desenvolvimento da 
região. “A cidade ganha mui-
to com a nova subestação. 
Eu venho acompanhando 
a luta dos empresários em 
várias reuniões e hoje esta-
mos aqui entregando a su-
bestação. Um investimento 
glorioso que está pronto e 
que vai oportunizar o desen-
volvimento da região e dos 
pólos industriais”.

RESSOCIALIZAÇÃO
Codego concede desconto a empresas que 
contratarem egressos do sistema prisional 

O Conselho de Ad-
ministração da Com-
panhia de Desenvolvi-
mento Econômico de 
Goiás (Codego) apro-
vou, neste mês, a altera-
ção no Regulamento de 
Alienação de Áreas da 
Companhia para acres-
centar um novo fator 
de desconto no valor 
das áreas nos distritos 
agroindustriais admi-
nistrados pela estatal. 

As empresas que se 
instalarem nos polos in-
dustriais administrados 
pelo Estado e compro-
varem a contratação de 
mão de obra formada 
por pessoas presas ou 
egressas do sistema pri-
sional terão um descon-
to de 10% no valor da 
aquisição da área.

“Quando consegui-
mos avançar com essa 
proposta, por meio da 
ressocialização, do de-
tento tem mais chances 
de retornar à socieda-
de de forma produtiva 
e com uma nova pers-
pectiva de vida, o que 

diminui a probabilidade 
do cometimento de no-
vos crimes”, destaca o 
presidente da Codego, 
Manoel Castro.

A medida faz par-
te do Termo de Ajus-
tamento de Conduta 
(TAC) firmado entre a 
Companhia, o Minis-
tério Público de Goiás 
(MP-GO) e a Diretoria 
Geral de Administração 
Penitenciária (DGAP) 
para transferência da 
Colônia Agroindustrial 
do Regime Semiaberto 
do Complexo Prisional 
de Aparecida de Goiânia 
e criação de um novo 
polo no município, o 
Distrito Agroindus-
trial Norberto Teixeira 
(Dianot). No entanto, 
o novo desconto vale 
para todos os distritos 
do Companhia.

A área do Dianot, de 
dois milhões de metros 
quadrados, será divi-
dida em 359 lotes para 
instalação de novas in-
dústrias que podem se 
beneficiar com a pro-

posta. Como consta no 
projeto desenvolvido 
pela Codego, a estatal 
investirá R$ 130 milhões 
na construção do polo 
industrial, que oferecerá 
infraestrutura completa 
para o pleno funciona-
mento das empresas.

ATÉ 90% DE 
DESCONTO

Caso cumpram os 
critérios estabelecidos 
no regulamento da Co-
dego, as novas empre-
sas podem ter descon-
to de até 90% no valor 
das áreas. Entre os cri-
térios estabelecidos es-
tão a pontualidade com 
as obrigações tributá-
rias estaduais e geração 
de emprego. Esses be-
nefícios de desconto no 
valor da área podem ser 
acumulados e alcançar 
até 90%. Para conhecer 
todos os fatores de des-
conto para aquisição 
de áreas nos distritos 
agroindustriais basta 
acessar o site codego.
com.br
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SOCIAL

Profissionais do Programa Saúde 
com Agente recebem Kits em Novo Gama
A entrega foi realizada pelo Governo Municipal, por meio da Secretaria de Saúde

Da redação - A Prefeitu-
ra Municipal, por meio 
da Secretaria de Saúde, 
realizou na última sexta-
-feira (28), a entrega dos 
Kits de uniforme do pro-
grama Saúde com Agen-
te, no prédio da Secreta-
ria de Desenvolvimento 
Econômico, no Pedregal.

O Agente Comuni-
tário de Saúde (ACS), é 
um dos profissionais de 
saúde que compõem a 
equipe de atenção bási-
ca à saúde e desenvolve 
ações para uma qualida-
de de vida e prevenção de 

doenças, com atividades 
educativas em saúde, re-
sidências e nas comuni-
dades como um todo.

Os Kits poderão 
ajudar os agentes de 
saúde municipais a te-
rem mais credibilidade 
para que possam tra-
balhar com mais digni-
dade e respeito.

“Esse curso foi muito 
gratificante porque ago-
ra estamos mais prepa-
rados para estar no dia 
a dia fazendo as visitas 
para as famílias. E o di-
ferencial foi o aparelho 

de pressão e glicemia. As 
nossas visitas agora te-
rão uma qualidade bem 
maior, vamos adiantar 
e dar uma atenção es-
pecial a cada morador, 
para cada paciente. E, 
assim também, desafo-
gar as unidades de saú-
de.”, diz, Erica Cristiane, 
Agente Comunitária de 
Saúde há 17 anos.

Os agentes munici-
pais receberam chapéu, 
aparelho de pressão e gli-
cemia, colete e mochila, e 
agora poderão aposentar 
o antigo uniforme.

INFRAESTRUTURA
Valparaíso assina ordem de serviço 
para construção de pista de lazer na etapa B

A Secretaria Municipal 
de Infraestrutura, Habi-
tação e Serviços Urbanos 
lançou o início das obras 
de construção de uma 
pista de caminhada, ur-
banização e iluminação 
pública dos becos localiza-
dos na Etapa B, no bairro 
Valparaizo I.

Este é mais um projeto 
que saiu do papel e virou 
realidade. “Estamos dando 
a ordem de serviço para 
a construção dessa nova 
pista de lazer e sabemos 
que era uma reivindicação 

antiga da comunidade. 
Certamente ao término 
das obras, esse espaço vai 
trazer qualidade de vida 
para quem mora aqui. 
Brevemente retornare-
mos para entregar esse 
importante instrumento 
aos moradores”, afirmou 
Pábio Mossoró, prefeito de 
Valparaíso de Goiás. 

“Entramos na reta 
final do mês de abril e 
estamos aqui fazendo o 
lançamento de mais uma 
obra de praças, onde fa-
remos a revitalização dos 

becos entre as Etapas B 
e C. Aqui faremos uma 
nova área de convivência, 
plantio de árvores, cons-
trução de quase 2 mil 
metros de calçada, duas 
academias ao ar livre e 
parquinho. Cerca de 2 
mil pessoas serão benefi-
ciadas e trazer conforto a 
comunidade, já que aqui 
era um lugar de insegu-
rança e despejo de lixo”, 
disse Dr. Marcus Vinícius, 
secretário de Infraestru-
tura, Habitação e Servi-
ços Urbanos.

Divulgação

A gestão de Segurança e 
Saúde no Trabalho (SST) 
para funcionários e ter-
ceirizados contratados 
é uma questão crucial 
para qualquer organiza-
ção. O tema ganha ainda 
maior importância duran-
te o Abril Verde, que busca 
conscientizar empresas, 
trabalhadores e sociedade 
civil sobre a segurança do 
trabalho e prevenção de 
acidentes. O mês inteiro é 
uma reflexão sobre o Dia 
Mundial da Segurança e 
Saúde no Trabalho e Dia 
Nacional em Memória 
das Vítimas de Acidentes 
e Doenças do Trabalho, 28 
de abril. Com a visibilida-
de, o assunto deve estar na 
pauta dos empregadores. 

A campanha Abril Ver-
de foi criada em 2014 por 
iniciativa de sindicatos e 
entidades de defesa dos 
direitos dos trabalhado-
res e está ganhando mais 
força a cada ano.

Trabalhadores ter-
ceirizados são, muitas 
vezes, expostos a peri-
gos e riscos no ambiente 
de trabalho e a organi-
zação contratante tem 
a responsabilidade de 
garantir que eles sejam 
protegidos da mesma 
forma que seus próprios 
funcionários. Afinal, a le-
gislação determina que, 
em caso de terceirização 
de serviços, o tomador e 
o prestador respondem 
solidariamente pelos da-
nos causados à saúde dos 
trabalhadores.

Levantamento do De-
partamento Intersindical 
de Estatística e Estudos 
Socioeconômicos (Diee-
se), apresentado no Fó-
rum Nacional das Cen-
trais Sindicais em Saúde 
do Trabalhador de 2018, 
apontou que a cada 10 ví-
timas de acidentes labo-
rais, oito são terceirizados. 
Segundo o relatório do 
Observatório de Seguran-
ça e Saúde no Trabalho, 
divulgado no mês passa-
do, o Brasil registrou 612,9 
mil acidentes de trabalho 
e 2,5 mil mortes no ano 
passado. Em uma década, 
foram 6,7 milhões de aci-
dentes de trabalho e 25,5 
mil óbitos.

De acordo com o le-
vantamento, a atividade 

Abril Verde, Segurança e Saúde no Trabalho
para funcionários e terceirizados contratados

Artigo

n Diego Gloria

de atendimento hospita-
lar é o setor com maior 
número de notificações, 
seguida do comércio vare-
jista, transporte rodoviário 
de carga, abate de animais 
e construção civil.

Ao analisar a Norma 
Regulamentadora nº 1, 
sobre disposições gerais 
e gerenciamento de ris-
cos ocupacionais, obser-
vamos que o Programa 
de Gerenciamento de 
Riscos (PGR) determina 
aos empregadores con-
siderar as informações 
sobre as contratadas e os 
funcionários que estejam 
trabalhando em suas de-
pendências ou sob sua 
orientação em outro lo-
cal. É necessário incluir 
informações sobre medi-
das de prevenção para as 
organizações contratadas 
e referenciar os progra-
mas que elas apresentam.

Vale destacar que as 
organizações contratan-
tes devem fornecer às 
contratadas informações 
sobre os riscos ocupa-
cionais sob sua gestão 
e que possam impactar 
nas atividades dos traba-
lhadores. Já as organiza-
ções contratadas devem 
fornecer ao contratante 
o Inventário de Riscos 
Ocupacionais das ativi-
dades realizadas nas suas 
dependências ou em lo-
cal previsto no contrato.

Para implementar uma 
boa gestão de SST, o em-
pregador deve estar atento 
a alguns pontos relevantes:

Identificar os riscos 
associados às tarefas 
realizadas pelos traba-
lhadores, a fim de tomar 
as medidas necessárias 
para minimizá-los ou eli-
miná-los. 

Selecionar prestado-
res de serviços cumprido-
res dos requisitos de SST 
estabelecidos na legisla-
ção para garantir que os 
trabalhadores recebam a 
orientação e treinamento 
adequados sobre os ris-
cos associados às tarefas 
que realizarão.

Estabelecer normas 
e procedimentos claros 
para garantir que os con-
tratados sigam as medi-
das de segurança e saúde 
no trabalho.

Oferecer treinamen-
to e orientação sobre as 
medidas de segurança 
e saúde no trabalho, a 
fim de garantir que os 
trabalhadores tenham 

o conhecimento ne-
cessário para trabalhar 
com segurança.

Monitorar o cum-
primento das normas 
e procedimentos esta-
belecidos para garantir 
que as medidas de se-
gurança e saúde no tra-
balho sejam implemen-
tadas adequadamente.

Realizar avaliações 
periódicas dos riscos no 
ambiente de trabalho e 
das medidas de seguran-
ça e saúde estabelecidas 
para garantir que os con-
tratados estejam protegi-
dos de forma adequada.

Essas medidas são 
essenciais para garantir 
um ambiente de traba-
lho seguro e saudável, 
além de respaldar o em-
pregador quanto às suas 
obrigações legais. Uma 
boa gestão de SST pode 
ajudar a reduzir os custos 
associados a acidentes e 
doenças ocupacionais, 
melhorar a produtivida-
de e a qualidade do tra-
balho, e fortalecer a re-
putação da organização 
contratante como um 
empregador responsável.

A PLBrasil Health&Sa-
fety pode auxiliar na ges-
tão de saúde e segurança 
do trabalho de organiza-
ções contratadas.

Diego Gloria - Sócio 
e responsável pela 
gestão da unidade 

de negócio de saúde 
e segurança do 

trabalho da PLBrasil 
Health&Safety do 

Grupo PLBrasil. 
Atua também 

como palestrante 
e instrutor em 

treinamentos da área 
de saúde e segurança 

do trabalho.
O Grupo PLBrasil 

oferece soluções de 
negócios às empresas 

e aos investidores 
e estrangeiros que 

desejam expandir 
investimentos e ter 

um backoffice de 
qualidade. Com o lema 

Pensar Globalmente 
e Agir Localmente, 

a assessoria tem 
parceiros em todo o 
território nacional 

que conhecem 
as técnicas e as 
bases legais de 

aperfeiçoamento dos 
processos e 

controle internos.
https://www.

plbrasil.com.br



Domingo, 30 de abril de 2023
Circulação em Goiás, Tocantins e Distrito Federal4 Geral

DIRETOR PRESIDENTE
Adão dos Reis Gonçalves
adao@gazetadoestado.com.br

VICE PRESIDENTE 
Nana Gonçalves 
nana@gazetadoestado.com.br 

COMERCIAL
Tel: (62) 3249-8883 
comercial@gazetadoestado.com.br

PUBLICAÇÃO LEGAL
Tel: (62) 3249-8883 
editais@gazetadoestado.com.br

REDAÇÃO 
redacao@gazetadoestado.com.br

DISTRIBUIÇÃO
go@gazetadoestado.com.br
df@gazetadoestado.com.br

DIREÇÃO GRÁFICA
Érika Sandra
kasacoza@gmail.com

DIAGRAMAÇÃO
Gabriela Nunes

DIREÇÃO DE JORNALISMO
Adão Gonçalves
MTB 3719/GO

EDITOR DE REPORTAGEM
Eube Messias 
MTB 3720/GO 
eube.messias@gazetadoestado.com.br

Matérias e artigos assinados não representam a opinião do jornal

Alameda do Contorno, 1508, Qd. 37, Lt. 05, 
Santo Antônio, CEP: 74.853-120, Goiânia-GO

PESQUISA GAZETA/VOGA

População avalia gestão de Goiânia
A maioria dos Goianienses reprovam os 

serviços prestados pela prefeitura

Da redação - Pesquisa Gazeta/Voga traz 
neste domingo, 30, a opinião da população 
sobre a gestão do prefeito Rogério Cruz em 
diversas áreas como saúde, educação e lim-
peza urbana.

EDUCAÇÃO
Para 29,33% o trabalho do prefeito na 

educação é péssimo; 27,50% acha regular; 
19,83%  considera  boa; 13,33% vê como 
ruim;  só 2,33% acha que seu trabalho na 
educação é ótimo; não sabem ou não res-
ponderam  7,67%.

SAÚDE
38,33% dos goianos consideram o traba-

lho de Cruz na saúde como péssimo. Para 
25,17% é regular; 17,50% considera ruim; 
13,50% acham boa;  e apenas 1,00% ver 
como boa; não sabem ou não responderam 
4,50%.

LIMPEZA URBANA
Apesar da Prefeitura de Goiânia execu-

tar constantemente serviços de roçagem, 
varrição, remoção de entulhos e coletas 
em bairros da capital, a população ainda 
se mostra insatisfeita quando o assunto é 
limpeza, isso porque 38,50% da população 
considera o trabalho como péssimo.  Já 
para 24,67% é regular; 18,17%  considera 
boa; 14,83% acha ruim;  e só 1,83% avaliou 
como boa; não sabem ou não responderam 
2,00%.

SEGURANÇA NAS ESCOLAS
A pesquisa Gazeta/Voga mostra que 

48,00% acham a segurança em escolas 
municipais como péssima. 18,33%  consi-
dera regular;  ruim foi avaliada por 15,33% 
dos entrevistados;  boa 9,50%; Só 0,83%   
avaliaram como ótima; não sabem ou não 
responderam 8,00%.  

A pesquisa Gazeta/Voga divulgada nesta 
quinta-feira, 27, no jornal Gazeta do Estado, 
mostrou que 91,33% da população acha 
que a Guarda Municipal deveria  cuidar da 
segurança das escolas e CMEIs.

CONSERVAÇÃO DE RUAS
O levantamento também buscou saber 

a opinião da população sobre o trabalho em 
relação às ruas da capital. Para 49,00% da 
população o trabalho nessa área é péssimo. 
Considera  regular 18,17%;  ruim é avaliada 
por 16,50%;  boa 12,33%;  Só 1,33% dos 
goianos avaliaram  como ótima; não sabem 
ou não responderam 2,67%. 

 ADMINISTRAÇÃO DE ROGERIO CRUZ 
A avaliação da atual administração de 

Goiânia é considerada péssima por 33,33%; 
regular 30,17%; ruim 15,33%; avaliam como 
boa 14,83%; e como ótima 2,67%;  não sa-
bem ou não responderam 3,67%.

A pesquisa foi realizada em Goiânia nos 
dias 13 a 18 de abril. Foram 600 eleitores 
entrevistados com 16 anos ou mais em 
Goiânia. O grau de confiança é de 95% e a 
margem de erro é de 4% para mais ou para 
menos. A modalidade de pesquisa adotada 
envolveu a técnica de survey.
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n Maria Reis

Bora viajar

mariareisjornalista6@gmail.com | 62 9 8124-8466

Série: descobrindo o Brasil
Bora Viajar
Usina de Itaipu em Foz do Iguaçu

A 
Usina Hidrelétrica de Itaipu é um ponto turístico em Foz de Iguaçu, onde 
tudo é muito grande. É possível visitar a Itaipu de duas formas: como 
turista ou por meio da visita institucional. Ambas as modalidades estão 
disponíveis na margem brasileira e na margem paraguaia da usina. Visi-

tá-la é um programa capaz de agradar qualquer viajante!

Depois das Cataratas do Iguaçu, a Itaipu Binacional é possivelmente a atra-
ção turística mais visitada de Foz do Iguaçu. E não é pra menos, afinal, uma 
construção do seu porte chama atenção em qualquer lugar do mundo. A Usina 
Hidrelétrica de Itaipu é um ponto turístico em Foz de Iguaçu, que dizem ser um 
prato cheio para o turista que adora “grandes obras da humanidade”. A Itaipu 
está num lugar onde é gerada 75% da energia consumida no Paraguai e 17% da 
que usamos no Brasil. É água demais, gente! O legal é saber que paraguaios e 
brasileiros dividem tudo ali, desde os postos de trabalho às plaquinhas de iden-
tificação. A usina é gerida pelos dois países, que têm o mesmo poder de decisão 
e gerência ali. No passeio guiado, o visitante conhece turbinas, barragem e muita 
história do lugar. No passeio Itaipu Panorâmica, os visitantes entram em um ôni-
bus com guia e fazem paradas para ver o mirante, o vertedouro, a barragem e o 
Rio Paraná, em cerca de 1h30.  O guia dá tempo para todos tirar fotos, uns 10 mi-
nutos, em cada local e a todo tempo passa informações. Eles são bem treinados.

RIO PARANÁ, PAINES DE CONTROLE E DUTOS - Ver o leito do Rio Paraná, 
os condutos que são tubos brancos enormes, em cada um deles, que escoam 
até 700 mil litros de água por segundo, que corresponde à metade da vazão 
das Cataratas do Iguaçu, é impossível não admirar, também tem o eixo de uma 
turbina em atividade e a sala de comando central, com sua tela gigante e mil 
botões. Fotos: Leito do Rio Paraná na Usina Itaipú, Painel de Controle Analógico 
e o Painel Digital, na Sala de Supervisão e Controle Central

UM PÉ NO BRASIL E OUTRO NO PARAGUAI – No assoalho da sala há uma 
faixa amarela, representando simbolicamente a linha que separa o Brasil do 
Paraguai. Seguir pela galeria de 1 km de extensão (por onde os funcionários 
andam de bicicleta!), ver as tampas de 20 unidades geradoras de energia, cada 
uma gera o suficiente para abastecer uma cidade de 2,5 milhões de habitantes, 
faz parte do roteiro. Fotos: Faixas amarelas que separa o Brasil do Paraguai e a 
marca vermelha no chão que é a tampa de unidade geradora da usina.

REFÚGIO BIOLÓGICO - Dentro da Usina de Itaipu rola um passeio pela área 
de proteção ambiental. São dois quilômetros de caminhada em uma trilha em 
meio à floresta nativa, com várias espécies de animais, tem 2h15 de duração.  
Criado nos anos 70, o refúgio é referência ambiental de preservação ambiental 
e conservação do ecossistema. Mais de 35 espécies de animais já foram 
reproduzidas no refúgio e deslocadas para seus habitats naturais. Além de uma 
rica fauna de animais como os macacos-prego, capivaras, araras, tucanos e 
onça pintada, o refúgio abriga também milhares de plantas e flores. Funciona 
de terça a domingo, com horários pré-definidos de agendamento.
KATTAMARAM - Outro passeio oferecido na usina é a navegação pelo Lago 
Itaipu a bordo de um confortável Kattamaram. Essa é a oportunidade de 
observar a hidrelétrica de outro ângulo. A navegação dura aproximadamente 
uma hora. Caso queira fazer este passeio, mais vantagem é comprá-lo direto 
no Porto Kattamaram. Isso porque, pelo valor está incluso um almoço no estilo 

buffet à vontade, no restaurante localizado no porto.

ECOMUSEU – POLO ASTRONÔMICO E ILUMINAÇÃO DA BARRAGEM - O 
passeio pelas instalações e equipamentos que contam as histórias da Usina 
de Itaipu, além de poder visitar exposições itinerárias, é possível voltar ao 
passado com fotografias, peças e objetos da época da construção da usina. O 
tour pelo Itaipu Ecomuseu acontece de terça a domingo, das 10h às 18h. Já o 
Polo Astronômico, por sua vez, nos faz viajar no espaço e reúne planetário e 
observatório. Por fim, a Iluminação da Barragem é um passeio noturno, somente 
às sextas e sábados. Além de poder observar a iluminação desde o Mirante 
Central, o ônibus também circula por outros setores da usina.

DESTINO CERTO

COMO CHEGAR A 
USINA DE ITAIUPU 
– Está localizada a 
aproximadamente 
10 quilômetros do 
centro de Foz do 
Iguaçu. Chegar até 
lá é extremamente 
fácil. Quem quiser 
utilizar o transporte 
público basta pegar 
as linhas de ônibus 

que saem do Terminal de Transporte Urbano, no centro de Foz, leva cerca de 
trinta minutos. Pode-se ir de Uber. Quem for com carro próprio, pagará pelo uso 
do estacionamento.

COMO VISITAR A USINA  DE ITAIPÚ - É possível visitar a Itaipu de duas formas: 
como turista ou por meio da visita institucional. Ambas as modalidades estão 
disponíveis na sua margem brasileira e na margem paraguaia. Para optar por um 
dos diversos atrativos que fazem parte do Complexo Turístico Itaipu no Brasil, 
basta visitar o site www.turismoitaipu.com.br. O site oferece um descritivo dos 
passeios, horários e a opção de compra de ingressos on-line.
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A Página Bonita mostra com classe, 
cuidados para sua saúde e beleza

n Érika Sandra
kasacoza@gmail.com

Página Bonita

Um dos assuntos mais po-
lêmicos da semana foi a re-
solução do Conselho Fe-
deral de Medicina (CFM), 
publicada no Diário Ofi-
cial da União, que proibiu a 
prescrição de anabolizantes 
para estética ou performan-
ce por médicos. A norma 
vale tanto para pacientes 
que buscam ganho muscu-
lar, performance esportiva 
ou melhora estética.

A decisão veio após pres-
são  de seis entidades médi-
cas que, em uma carta con-
junta ao CFM publicada em 
27 de março, defenderam a 
regulamentação desse tipo 
de tratamento com base em 
evidências científicas. 

A norma veda os pro-
fissionais de saúde de in-
dicarem o uso de hormô-
nios androgênicos (como 
testosterona e seus deriva-
dos) em casos sem eficiên-
cia comprovada, no esporte 
amador e profissional e para 
a estética. Proibiu  ainda a 
realização de cursos, even-
tos e apologia ao uso dessas 
medicações. Mas afinal, por 

Os impactos da transforma-
ção digital como um todo 
deixam mercados e setores 
cada vez mais competitivos, 
o que reflete diretamente 
na vida da sociedade, com 
novos produtos e serviços 
modernos. A tecnologia vem 
tomando conta das organi-
zações e transformando os 
costumes diários da popu-
lação. O avanço tecnológico 
na mobilidade urbana, por 
exemplo, impacta na quali-
dade de vida de tantas pesso-
as que utilizam aplicativos de 
transporte todos os dias. 

Estamos constantemen-
te nos locomovendo para o 
trabalho, mercado, compro-
missos, consultas médicas 
e atividades de lazer, e des-
ses locais de volta para os 
nossos respectivos pontos 
de partida. Uma maneira de 
melhorar a logística dessa 
rotina foi o desenvolvimento 
dessas plataformas de trans-
porte individual de passagei-
ros, tornando-as uma opção 
mais conveniente. 

Além de deixar o dia a dia 
de pessoas que não possuem 
veículos mais prático, aplica-
tivos dessa natureza também 
geram empregos, movimen-
tando toda uma economia. 

Os dois lados da proibição 
de anabolizantes determinada pelo CFM

O efeito dos aplicativos 
de mobilidade urbana na melhoria do dia a dia

Artigo

Artigo

n José Israel Sánchez

n Thiago Hidalgo 

que a polêmica?
Sabemos que, em um 

mundo onde a estética e a 
aparência contam muito, 
os esteróides anabolizantes 
acabam sendo muito pro-
curados por quem quer ace-
lerar processos. Além disso, 
essa procura acaba movi-
mentando um grande mer-
cado de substâncias . 

A decisão emitida pelo 
CFM  traz consigo uma situ-
ação complexa pois a indi-
cação de anabolizantes para 
estética ou performance em 
pacientes tem seus prós e 
contras. Atualmente, por 
exemplo, os esteróides ana-
bolizantes são indicados em 
casos específicos, como te-
rapias de reposição onde há 
deficiência de testosterona e 
para a transição de gênero de 
homens transexuais, e isso 
vai continuar.

Sabemos que há quem 
faça  uso indiscriminado  dos 
hormônios. Este utilização 
‘fora da bula’ e em altas do-
ses para finalidades estéticas 
ou esportivas vêm se espa-
lhando em consultórios e 
nas redes sociais e, com isso, 
vale lembrar que tudo em 
excesso traz riscos. Em con-
traponto, há diversos proce-

dimentos com fins apenas 
estéticos que também são 
passíveis de riscos. 

O uso excessivo de tes-
tosterona em mulheres, 
por exemplo, pode trazer 
complicações como surgi-
mento acne, aumento do 
crescimento de pelos, voz 
rouca, alterações no ciclo 
menstrual, aumento do 
risco de doença cardiovas-
cular e redução da tolerân-
cia à glicose.

Um outro assunto que 
corrobora  a complexidade 
da proibição da prescrição 
destas terapias hormonais, é 
o fato de estimular uma co-
mercialização ilegal dos pro-
dutos. Algo que já existe, mas 
que pode ser intensificado 
neste contexto.

Sendo assim, enquanto 
a proibição está em vigor, 
ou caso venha a ser revo-
gada, é importante lembrar 
que  a indicação de qual-
quer substância/medica-
mento deve ser feita com 
base em avaliação médica 
profissional e exames, como 
sempre deve ser realizada 
quando se trata da saúde. 

José Israel Sánchez Ro-
bles é médico intensivista 

e nutrólogo

Segundo o Instituto de Pes-
quisa Econômica Aplicada 
(Ipea - 2022), existem por 
volta de 1,5 milhão de brasi-
leiros que trabalham com o 
transporte de passageiros e 
entrega de mercadorias. Só 
na cidade de São Paulo, já são 
mais de 500 mil. Há quase 
um mês, o app mobizapSP, 
de gestão pública, começou 
a operar, contribuindo para 
a abertura dessas portas de 
empregos, aumento de renda 
e sendo um balizador na ca-
pital paulista para o mercado 
de aplicativos de transporte 
individual de passageiros. 

A segurança também é 
um ponto de melhoria com 
o avanço da tecnologia, pois 
além do GPS que indica a me-
lhor rota, o monitoramento 
dos percursos e o comparti-
lhamento do trajeto também 
é possível por meio dos apli-
cativos. Agora, família e ami-
gos podem ver como a via-
gem está seguindo, podendo 
intervir caso qualquer inci-
dente possa estar em curso. 

Além disso, o preço aces-
sível e as várias formas de 
pagamento mostrou à socie-
dade que serviços desse tipo 
também podem se adequar 
ao bolso de cada um. Antes, 
motoristas particulares ou 
viagens agendadas eram res-
tritas apenas a um grupo de 
pessoas que podia pagar por 
tal conforto. Hoje, a demo-

cratização desse tipo de via-
gem é vista facilmente e com 
bons olhos. 

Com o desenvolvimento 
desse setor, observamos o 
aumento da concorrência, 
mais opções para geração 
de renda, diferentes taxas e 
especificações de serviços, 
beneficiando clientes, pro-
fissionais e o crescimento da 
sociedade em tecnologia. 

Thiago Hidalgo 
é CEO do Consórcio 

3C, desenvolvedor do 
mobizapSP, aplicativo de 

transporte individual de 
passageiros da Prefeitura 

de São Paulo. 
O mobizapSP é 

um aplicativo de 
mobilidade urbana, 

que oferece benefícios 
para a população. Com o 

objetivo de garantir mais 
segurança e preços justos 
a motoristas e passageiros, 

é a única plataforma 
administrada pela gestão 

pública (Prefeitura de 
São Paulo). O mobizapSP 

conta com taxa fixa 
de administração de 

10,95% para o motorista, 
monitoramento de todos 

os veículos em tempo real, 
e não tem a tarifa dinâmica 

para o passageiro.  O 
mobizapSP pode  

ser acessado via aplicativo 
disponível para 

Android e iOS. 

Dicas de produtos que podem 
substituir o uso da pomada capilar
Com a venda proibida da pomada 

pela Anvisa, consumidores 
precisam se readequar para manter 
o penteado com o mesmo estilo

A Lattans, uma marca brasileira de 
cosméticos capilares, também 
teve sua linha de pomadas com 
bloqueio de vendas por um breve 
período, mas já recebeu liberação 
para comercialização. “Mesmo 
tendo o aval da Anvisa para as 
vendas das pomadas de efeitos 
matte e teia, entendemos que 
alguns consumidores vão querer 
alternativas que cumpram a mesma 
função do produto”, conta Bruna 
Latanze, diretora da marca. Com 

foco na necessidade de seus consumidores, a 
Lattans sugere outros produtos em linha e disponíveis 
no mercado e que garantem o mesmo resultado nos 
penteados e com a textura desejada, como a Cera 
Líquida Feminina, a Cera Líquida Spray e a Pomada 
em pó, ambas da linha Barber Club, e o Grooming, 
queridinho da linha masculina para deixar os fios no lugar 
durante todo o dia.

“Cada um desses produtos tem indicação para um tipo 
específico de cabelo, mas todos cumprem as mesmas 
funções: praticidade na aplicação, brilho natural, hidratação, 
textura e volume adequados e fixação, realizando o desejo 
de manter o cabelo alinhado. Eles são as melhores opções 
para quem não abre mão do poder de uma pomada capilar, 
mas que, nesse momento, prefere utilizar outro produto”, 
finaliza a executiva.

Liberação de produtos Lattans - A interdição da Anvisa 
ocorreu primeiramente para algumas 

marcas específicas e, em seguida, 
abrangeu todas as marcas brasileiras. 
A medida era preventiva e temporária, enquanto 
investigações aconteciam nos produtos. Após toda 
a movimentação e verificação da Agência, a Lattans 
recebeu uma notificação de liberação de vendas das 
pomadas efeito matte e efeito teia da linha Barber Club, 
emitida diretamente no site gov.br em 17/03/2023.

Após a publicação, estas pomadas Lattans foram 
aprovadas para comercialização em PDV em qualquer 

estabelecimento e em vendas online. Os produtos 
Lattans podem ser adquiridos pelo site da marca ou em 
lojas especializadas, magazines, marketplaces e redes 
de todo o País. 
SAC (11) 3892-1798 | https://lattans.com.br |  IG | @
lattansoficial / @barberclublattans
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n Maria Reis

Corte

mariareisjornalista6@gmail.com

Dois tempos
1. O site Departamento de 

Fotografia do Cinema Goiano, 
criado pelo diretor de fotografia, 
Gleig de Souza, já está no ar. As 
pessoas podem conhecer quem 
são os profissionais atuantes do 
audiovisual no seguimento da 
fotografia no Estado por meio 
do site: depfotografiacinema-
goiano.com.br. O projeto é fruto 
do edital Fomento aos Novos 
Artistas Fundo de Arte e Cultura 
do Estado de Goiás (FAC 2017), 
da Secult Goiás. Para realizar o 
trabalho, o diretor fez intercâm-
bio para a Argentina onde fez 
curso na Escuela Cinematográ-
fica, e participou de oficinas e 
rodas de conversas organizadas 
pela UEG.

2. O site traz entrevistas com 
profissionais da área do cinema 
e notícias sobre o mercado au-
diovisual de Goiás. O objetivo 
é valorizar os trabalhadores do 
cinema goiano e colaborar com 
jovens estudantes de cinema, 
que querem ingressar no mer-
cado cinematográfico. Segundo 
Gleig de Souza, havia uma de-
manda das pessoas sobre quem 
eram os profissionais que fa-
ziam os filmes. Com isso surgiu 
a ideia de Gleig poder contar a 
história desses profissionais e, 
como  a sua área é a imagem, ele 
começou pelos profissionais da 
equipe de fotografia.

Arquivo Gazeta

Divulgação

Divulgação

Divulgação

BANDA BRITÂNICA EM GOIÂNIA - No dia 18 de maio, aterrissa em Goiânia, a banda 
Dire Straits Legacy, com a nova turnê: “For You World Tour 2023”. A apresentação única e 
especial será no Centro de Convenções da PUC-GO, revivendo a inesquecível e mágica 
atmosfera do grupo formado na década de 1970,  e reunirá membros que fizeram parte 
de suas diferentes fases

Divulgação

FELIZ PELO CONVITE – A empresária e 
decoradora do ramo de festas Serjana Paiva 
(Festoon), foi convidada, vai montar um 
ambiente “Tendência Decoração 2023” na feira 
Celebra Show, que acontece no final do mês de 
maio, no Expo Center Norte, São Paulo

Vitrine
nVOCÊ SABIA? Limão em 
excesso pode contribuir para a 
formação de cálculos renais.
nFESTA DO TRABALHADOR - A 
Prefeitura de Caldas Novas realiza 
amanhã, segunda-feira, 1º de Maio, 
a primeira Festa do Trabalhador, 
no final da avenida do Setor 
Santa Efigênia. Na programação, 
show com a dupla sertaneja Gino 
e Geno, sorteio de brindes e 
homenagens aos trabalhadores 
caldas novenses. 
nBALÉ TRILOGIA - Entre os 
dias, 27 e 29 de outubro, o Teatro 
Goiânia abrigará a turnê brasileira 
do espetáculo de balé “Trilogia”, da 
Companhia Colombiana de Ballet, 

em duas únicas apresentações. O 
espetáculo é composto por três 
peças: Love Fear Loss, Longing e A 
Fuego Lento, obras do renomado 
coreógrafo brasileiro Ricardo 
Amarante. A apresentação conta 
com sucessos de importantes 
autores, como Édith Piaf, Carlos 
Gardel e Astor Piazzolla.
nFESTIVAL FILMELIER - O Cine 
Cultura está na lista de salas 
que receberão até o dia 03 de 
maio, a 1ª edição do Festival 
Filmelier, é uma mostra que traz 
20 produções inéditas no Brasil, 
criadas originaalmente para 
exibição em cinemas. Realização 
da Sofá Digital, em mais de 30 

cidades brasileiras, com produções 
de grandes astros do cinema e 
programação diversificada com 
obras premiadas.
nPREPARAÇÃO PARA ATORES 
- O Centro de Estudos Teatro 
Carlos Moreira está com 
inscrições abertas para o curso 
de Preparação de Atores, com 
aulas aos sábados. Turmas  
para crianças de 06 a 11 anos, 
adolescentes a partir de 12 anos 
e adultos. O curso é dividido nos 
módulos Teatro e Preparação 
de Atores (Teatro, Cinema e TV) 
e aborda a comédia, o drama, a 
farsa, o melodrama, o monólogo e 
a revista.

Divulgação

SITE DE FOTOGRAFIA - O site sobre fotografia no 
cinema, lançado pelo diretor goiano Gleig de Souza, teve 
o projeto apoiado pelo Fundo de Arte e Cultura de Goiás 
(FAC), da Secult Goiás

AO VIVO - A noite de terça-feira, 28 de março, 
foi agitada na Fundação Armando Álvares 
Penteado (FAAP), em São Paulo, com o desfile 
da nova coleção, do estilista Reinaldo Lourenço. 
De Goiânia estiveram presentes na sala do 
desfile, Luiz Vasone, Ivana Menezes e Jacqueline 
Menezes

JORGE E 
MATEUS ÚNICO 
- Em celebração 
aos 18 anos de 
carreira da dupla, 
Jorge e Mateus, 
Goiânia recebe no 
dia 07 de maio, a 
abertura da turnê 
comemorativa 
Jorge e Mateus 
Único, no Estádio 
Serra Dourada 
reunindo grandes 
nomes da música. 
O Buriti Shopping 
vai premiar o seu 
público com 150 
pares de ingressos 
com a promoção 
compre e concorra

ANIVERSARIANTE DE HOJE - Neste domingo, dia 30 de abril, a presidente de honra 
da Organização das Voluntárias de Goiás (OVG) e coordenadora do Gabinete de Políticas 
Sociais, primeira-dama Gracinha Caiado, completa mais um aniversário natalício. Diretores e 
colaboradores do Grupo Gazeta (Rádio, Jornal e TV) desejam vitórias, realizações e sucesso 
absoluto neste novo ciclo! Feliz aniversário!

HEY JUDE EM GOIÂNIA 
- No sábado, 06 de maio, a 
banda Hey Jude está de volta 
a Goiânia prestando tributo em 
grande estilo aos The Beatles, 
no Teatro Rio Vermelho. O 
grupo que é formado por César 
Kiles (Paul McCartney), Thomas 
Arques (George Harrison), 
Renato Almeida (Ringo Starr) 
e Thiago Gentil (John Lennon) 
estará acompanhado de uma 
orquestra. O show foi dividido 
em três fases, representando 
toda a trajetória dos Beatles. 
Ingressos pelo link da bio @
vidaliere.eventos

Divulgação
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